

WIJNSBERGHE (VAN) (Julienne, en religion sœur Étienne), Sœur de la Charité (Blan-kenberghe, 31.7.1864 — Moanda, 18.8.1893). Fille de François et de Pincket, Euphrasie.

Sœur Étienne fit partie d'un groupe de 10 sœurs qui partirent de Terneuzen, le 8 décembre 1891, à destination de Boma, où elles débarquèrent le 10 janvier 1892. Elles étaient les premières femmes blanches à fouler le sol congolais. Arrivées à Moanda le 13 janvier, elles y trouvèrent pour tout abri une petite bâtie dont la construction était loin d'être terminée. Comme c'était la mauvaise saison, les Sœurs furent bientôt assaillies par de violentes fièvres, mais aucune de ces épreuves ne parvint à les abattre.

Cette période initiale exigea énormément des forces physiques de Sœur Étienne, mais la joie de pouvoir apporter un peu de soutien aux malheureux qui lui furent confiés, l'aida à surmonter toutes les incommodités. Elle assuma d'abord les fonctions de boulangère et de bonne-à-tout-faire dans la communauté, mais son intelligence et son dévouement, sa force de caractère permettaient de fonder sur elle les plus grands espoirs et la signalèrent bientôt comme étant apte à remplir de plus hautes fonctions. Elle fut alors nommée supérieure et se consacra, à partir de ce jour, entièrement à l'avenir de la fondation. Hélas, deux ans ne s'étaient pas écoulés que déjà l'ardeur du climat et les nombreuses privations avaient épuisé ses forces. La maladie l'emporta à l'âge de 29 ans.

24 janvier 1957.
M. Van den Abeele.

Archives des Sœurs de la Charité.